

Cartas privadas de Franco, a subasta pública

Dos de ellas van dirigidas a Mussolini en 1937 ● La subasta tendrá lugar en Madrid en los próximos meses de septiembre u octubre

En los próximos meses de septiembre u octubre serán subastadas públicamente algunas cartas privadas del general Franco. Dos de esas cartas eran recogidas por el diario "Las Provincias", de Valencia. No ha sido dada a conocer la identidad de la persona que las tenía en su poder.

Las dos cartas fueron escritas durante la guerra civil española y van dirigidas a Mussolini; están fechadas en Salamanca los días 12 y 19 de marzo de 1937 y están encabezadas por el escudo nacional y un texto que dice: "El Jefe del Estado español."

La primera de las cartas reproducidas por el citado diario dice: "Querido duce: El contratiempo sufrido por las tropas voluntarias que nos ayudan en el frente de Guadalajara y la desagradable repercusión que en las propagandas rojas ha de tener la circunstancia de haberles cogido al enemigo un par de centenares de prisioneros y algún material me aconsejan el enviarlos al jefe de mi Estado Mayor, de toda mi confianza, y gran amigo de Italia, para que os entregue una información real sobre lo ocurrido, con mi parecer y los medios de corregirlo. Es un dolor que este pequeño contratiempo pueda retrasarnos la victoria definitiva y el desmoronamiento de lo que los mismos rojos consideran ya próximo a acabarse. Con mi gratitud y la de nuestra nación por la generosa sangre y sacrificios italianos en tierras de España, por la civilización común y con mi más cordial afecto, Francisco Franco."

La segunda, fechada tres días antes, dice lo siguiente: "Querido y admirado duce: Recibí la grata visita del señor Farinaci y el mensaje de amistad y colaboración que el pueblo italiano me envía representado en la persona de vuestra excelencia. Espero que su estancia entre nosotros le habrá permitido apreciar la dirección de este movimiento nacional, trazado en el principio de unidad, grandeza y justicia social que es norma de las naciones que, como la vuestra, son ejemplo en el mundo de organizaciones modernas; en mi empeño me ha sido, doblemente grato tan singular mensaje, que demuestra vuestras preocupaciones por nuestros problemas y una colaboración personal que estimo en toda su valía. Deseo que tan ilustre mensajero haya podido darse cuenta del gran afecto que siente toda esta nación por el gran pueblo italiano que dirigís y por él envío a vuestra excelencia la expresión de este saludo cordial del corazón de España, sensible al empuje y valor de vuestros soldados y al testimonio del más sincero afecto. Francisco Franco."